

Spanien abgetreten, in welchem aufgetreten werden? mächt werden, das dieses Gebirg beiden Königreichen zur Grenzschiedung dienen sollte. 1449.

Welches ist die Hauptstadt desselben? Die Hauptstadt desselben ist Pamplona, ein Haupthafen, eine alte und wohl befestigte Stadt; Guisium, eine alte und wohl befestigte Stadt; und Tudela, eine ferne Stadt. Die Ebene von Roncevaux ist berühmt wegen der Schlacht, welche Karl der Große basiliß verloren hat.

XLVII. Abschnitt.

Fortsetzung von Spanien.

Mit-Castilien, Neu-Castilien und die Spanischen Inseln.

Was ist Mit-Castilien? Mit-Castilien liegt gegen Abend von Aragonien. Seine vornehmsten Einküste bestehen in sehr feiner Wolle, womit ein starker Handel getrieben wird; übrigens ist dieses Land nicht gar fruchtbar und schlecht angebaut.

Welches ist seine Hauptstadt? Seine Hauptstadt ist Burgos, ein Erzbisthum, eine große, gewöhnlich besetzte, aber schlecht gebaute Stadt. Man bewundert daselbst die Kathedrale und den Palast des Erzbishoffs. Man sieht ohneweit dieser Stadt die berühmte Abtei Las-Huelgas, welche sehr reich, und darinnen hundert und fünfzig Nonnen, die insgesamt von vornehmen Stande sind, leben.

Was vertheidigt die andern Städte dieser Provinz? Valladolid gegen Abend, eine der schönsten Städte in Spanien, die alte Residenz der Könige von Castilien; Segovia gegen Mittag, ein Bisthum, woselbst man seine wollene Tücher fertiget, und wo man eine von den Römlern erbaute Wasserkleitung sieht; Avila und Siguenza, zwei Universitäten.